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点　　鐘 ロータリーソング

本日出席

国歌・我等の生業

会員総数　92名 48名

1ドル154円今週のロータリーレート0：30 PM

会長挨拶 富塚　充　 出席会員数

第2668回 2025年（令和7年）2月6日（木）  場所：ホテルメトロポリタン山形

会員卓話 「洋らんの力」中村昻三郎さん

洋らんは地球上で最も繁茂している植物
中村昻三郎さん

2月6日（木曜日）通常例会では「洋らんの力」というタイトルで中

村昻三郎さんに卓話をしていただきました。中村さんは1「ゴル

フ」、2「野鳥」、3「洋らん」という趣味を楽しんでいらっしゃる

そうです。

世界には数多くの洋らんが存在します。原種だけでも約25,000

種、交配種を含めると10万種以上あるとされています。

洋らんは、赤道直下から標高2,000mに達するアンデス山脈やヒ

マラヤ山脈まで広く分布し、地球上で最も繁茂している植物の

ひとつです。もちろん、日本にも「和らん」と呼ばれる種類が存

在します。エビネラン、フウラン、シュンラン、アツモリソウなど、

約200種の和らんが自生しています。洋らんは、大きく4つの系

統に分類されます。

　1. カトレア系（中南米に分布）

　2. シンビジウム系（東南アジアに分布）

　3. デンドロビウム系（東南アジアに分布）

　4. パフィオペディルム系（東南アジアに分布）　

洋らんが発見されたのはそれほど古い時代ではなく、カトレア

が発見されたのは約200年前の1800年代中頃です。イギリスの 中村さんから手作りののコサージュ米寿会員表彰　武田弥栄さん

貴族カトレー卿が初めてカトレアを咲かせたことから、彼の名

前にちなんで 「カトレア」と命名されました。日本においても、

明治時代の中頃に大隈重信卿が自宅に温室を設け、シンビジウ

ムを咲かせたという記録が残っています。洋らんは木々や岩な

どに着生して生きる植物です。これは寄生ではなく、空気中か

ら自ら栄養分を取り込む能力を持つため、土を必要としません。

また、繁殖力が非常に強く、適切な環境が整えば何年でも枯れ

ずに生き続けることができます。

洋らんが健康に育つためには、高温多湿の環境が重要です。山

形では6月から9月にかけての湿度が高く、日差しの強い亜熱帯

のような気候が理想的です。特に 湿度は70％～80% 必要とさ

れます。

冬の間は、可能であれば温室を用意すると良いですが、リビン

グでも管理は可能です。その場合は霧吹きをこまめに使用し、

湿度を維持してください。洋らんの育て方のポイントは

　・肥料の与えすぎに注意！

　・冬場の水のやりすぎは禁物！

洋らんは過保護にすると弱くなります。適度な管理を心がけ、

植物本来の力を引き出して育ててください。



第2669回 2025年（令和7年）2月15日（土）  場所：山形グランドホテル

INTERCITY MEETING「ポリオプラス・ソサエティーへ」

2月15日、山形グランドホテルを会場に、山形ロータリークラ

ブをホストクラブとして国際ロータリークラブ第2800地区第5

グループのI.M.が開催されました。

テーマは「ポリオプラス・ソサエティーへ」～ポリオ根絶への認

識と決意を新たに～　です。

芳賀ガバナー挨拶（抜粋）

さて、I.M.には3つの目的があると言われています。1、学ぶこと

　2、親睦を深めること　 3、ロータリー情報の発信で、狙いは

立派なロータリーアンを育てる事にあると言われております。

従って、今回のテーマは「ポリオ根絶への認識と決意を新たに！

ポリオプラス・ソサエティへ」ポリオをテーマとして取り組まれ

ました。RIステファニーA.アーチック会長は、第1に「エンド・

ポリオ」を掲げておられます。ロータリーがポリオ撲滅を最優先

事項に掲げてから今年で30年になります。今では常在国はパキ

スタンとアフガニスタンの2カ国までになりました。終息まであ

とわずかとなってきており、みなさんと共に情報を共有しなが

らポリオ撲滅に向けての資金提供のご協力をお願いしたいわけ

です。

メインプログラムとして、尾身茂氏講演『ポリオの根絶』が上映

されました。現在、常在国はパキスタンとアフガニスタンの2カ

国までになりましたが、その最大の貢献者はロータリークラブ

のみなさんだ！と力説されました。



点　　鐘 ロータリーソング

本日出席

それでこそロータリー

会員総数　92名 55名

1ドル154円今週のロータリーレート0：30 PM

会長挨拶 富塚　充　 出席会員数

第2670回 2025年（令和7年）2月20日（木）  場所：ホテルメトロポリタン山形

会員卓話 小林豊さん・高橋智尋さん

日本人の生活の中でワインがもっと身近なものになるように

（株）とうとや 小林豊さん

山形のワインコンシェルジュ集団を目指している㈱とうとやの小林豊

です。昨年の９月に会社を設立しました。店舗の場所は山形北高正門

の向かい側になります。自己紹介をさせていただきますと昭和54年に

山形市に生まれ、山形市内の高校を卒業後２社ほど勤務した後、お酒

に関わる仕事をするため酒販店に入社しました。ワインが特に大好き

で仕事でもワイン部門を担当することで、いろいろ勉強することがで

きました。仕事以外でも以前山形駅前にあったスモールディッシュと

いう店でワインを飲みながら勉強しました。その後自分でもお店を開

きたいと思いスズラン通りにワインバーの店を開きました。その後各

種料理店のシェフの悩みに応えられるコンシェルジュを目指してワイ

ン流通の現在の会社を設立しました。日本での１年間のワイン消費量

は一人当たり2.9ℓと少ないイメージですが年々アルコールに対するワ

インの比率は上がってきています。ソムリエの数も日本人が多くなっ

てきています。これからも日本人の生活の中でワインがもっと身近な

ものになるように頑張っていきたいと思います。最後になりますがワ

イン流通の仕事の他にホワイトデーのお返しの準備のお手伝いもして

います。お気軽にご用命ください。また３月末にワインバーとレスト

ランの中間くらいの店をオープンする予定ですので是非よろしくお願

いします。

塗料を通じて、この豊かな山形の街づくりに貢献していきたい

（有）ヤマトペイント 高橋智尋さん

(有)ヤマトペイントの高橋智尋です。1977年生まれの巳年の年男です。

家族は両親に妻、中１の長女と小5の次女の６人家族です。生まれは埼

玉ですが幼いころに山形市に引っ越してきました。地元の小中学校を

卒業後山形商業高校に入学し、小学校ではサッカーをしていましたが

中学校からはテニスを始めました。今はゴルフとスノーボードをやっ

ています。高校卒業後は仙台の専門学校に進学したものの、やりたい

方向が定まらず職を２、３転々としましたが23歳の時に今の会社に入

社しました。弊社は塗料をメインに扱っており、関連副資材や塗料設

備などの販売を行っております。営業エリアは内陸エリア全般となっ

ています。取り扱っている塗料のジャンルは幅広く、建築分野はもと

より木工製品などの生産工場分野や自動車補修分野などもあります。

形あるものは塗料で守られています。単に色を付けきれいに見せるだ

けではなく、鉄など錆びないようにする保護材の役目や建物など夏の

暑さを和らげる省エネの機能性をもったものもあります。またコロナ

禍では抗菌抗ウィルス作用のある塗料を塗装することで安全な環境で

生活できるものもあります。施工業者様を通じてお客様に喜んで満足

してもらえるようにさらには豊かなこの山形の街づくりに貢献してい

きたいです。原材料高や働き方改革など経営課題は多いですが社員が

安心して働ける社内環境づくりをして、お客様とより近い距離で一緒

に仕事を進めていけるように心掛けていきます。



会員総数　92名

点　　鐘 ロータリーソング

本日出席

　

会員60名・奥様6名

1ドル154円今週のロータリーレート0：30 PM

会長挨拶 富塚　充　 出席会員数

第2671回 2025年（令和7年）2月27日（木）  場所：亀松閣

ひな祭り例会

富塚会長挨拶

山形北ロータリーと亀松閣のつながりは深く、当主の故

笹原智美さんが当クラブに所属していただいたご縁もあ

り、新年会に始まり最終例会、清掃活動・座禅からの朝粥、

さらに私たちが幹事を務めている亀松会、そして今日の

ひな祭り例会の計五回亀松閣にて美味しい料理をいただ

ける機会となっております。これだけ亀松閣にお邪魔で

きるのも私たち北ロータリークラブだけだと思います。

昨年、京都嵐山吉兆本店にて6年間修業をした次女の三

聖さんが亀松閣に戻り、創業450年の瓢亭で修業をされ

ていた、長女の百可さんとともに亀松閣の未来を築いて

いくということで、史恵女将と合わせてお雛様が三人揃

われました。これからは、お内裏様が来る知らせを楽し

みにしております。今日も天気が良く春の訪れを感じて

おります。

前、鈴木則夫会長の奥様のご厚意で、鈴木家に伝わる
雛人形、調度品、古書の数々を展示いただきました。



私のオススメ・私の趣味・うちのペット会員コラム

■クラブ会報アーカイブ
クラブ会報アーカイブ
各例会のニコニコ BOX は
こちらの QR コードからご覧下さい

■ニコニコ BOX

うちのペット 「あの日、雪の中で出会った小さな命」小林洋平さん

ロータリアンとしてのモットー 「謙虚な心と感謝の気持ち」

4年前の1月、雪が降る寒い日。

事務所前に、小さな野良猫がやってきました。

じっとうずくまり、震えているその子は、明らかに体調が悪そう。迷うことなく、

すぐに動物病院へ。診察後、そのまま家へ連れて帰ることにしました。名前

をつけなくちゃ。でも、とにかく小さかったので、深く考えず「チビ」に決定。

キジシロの女の子です。最初は警戒していたけれど、少しずつ心を開いてく

れました。やせっぽちだった体も、しっかり食べるようになると、すくすく成長。

今ではすっかり大きくなって、名前の「チビ」が似合わなくなっちゃいました

(笑)。でも、チビはチビのまま。毎日かわいい姿で私たちを癒してくれます。

あの日、雪の中で出会った小さな命。あの時すぐに手を差し伸べて本当に良

かった。

私の趣味 「仕事を忘れ没頭するキャンプと料理」 佐藤幸助さん

ロータリアンとしてのモットー 「努力に勝る天才なし」

新会員の有限会社 朝日技建の佐藤幸助です。

皆さんにご報告できるような趣味らしいこともなかなかなくてしいて言えば、

仕事を忘れ没頭できることがキャンプと料理でしょうか。

気の合う仲間とキャンプに行って、自然の中で調理して食べるご飯や酒の肴

がおいしくて自宅でも料理をするようになりました。

とはいえ手の込んだ料理でもなく俗に言う「おとこめし」って感じのものです。

キャンプも料理も事前の準備はもちろん、その素材などを生かしながら急な

対応力が非常にだいじなものなのだと、あらためて感じるようになりました。

自分一人ではなく多くの人たちに支えられ力を合わせ生きていることをあら

ためて実感している今日この頃です。

ロータリークラブで多くの人と出会いお話しさせていただくことを楽しみに

しております。

私の趣味 「新たな発見、ワクワクを探しに」 大江晴久さん

ロータリアンとしてのモットー 「世界を見て己を知る」

皆さまこんにちは。新会員の(株)大江車体特装の大江晴久です。

私の趣味は「旅」です。

日頃の疲れをいやすというより、新たな発見にワクワクを探しに行くという

趣向です。24年、ニューヨークへ行ってきました。途中、ワシントンにも足

をのばし、世界一の経済大国のど真ん中に身を置いてみました。

思ったことは、「人って優しい！！！」。

意外な感想でした。優しいからこそ強く生きられるのかもしれませんね。

優しい方々に支えられて楽しい一人旅でした！




